

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 20 (1928)
Heft: 3

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 13.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Revue syndicale suisse

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

20^{me} année

MARS 1928

N° 3

L'économie de la Suisse en 1927.

Par *Max Weber*.

L'observation exacte de la vie économique au moyen d'enquêtes-statistiques ne fut introduite en Suisse que ces derniers temps. Il est vrai qu'une statistique sur le commerce extérieur existe depuis longtemps déjà, et en ce qui concerne la situation du marché financier la Banque nationale suisse donne des renseignements périodiques depuis sa fondation. Mais pour ce qui touche aux phénomènes économiques les plus importants, tels que le nombre des chômeurs, les salaires, nous ne possédons aucune indication générale pour la période d'avant-guerre. Les prodigieuses fluctuations de prix des premières années d'après-guerre et la grande crise économique de 1920/22 occasionnèrent l'établissement d'une statistique économique suisse; celle-ci est encore loin de nous donner satisfaction. Une grande partie des chiffres dont nous disposons aujourd'hui ne remontent qu'à l'année 1921. C'est pourquoi l'on ne peut que déterminer dans une certaine mesure le développement et la situation de notre économie publique en rapport avec les fluctuations des conjonctures capitalistes. Ce n'est que lorsque la documentation aura été réunie pendant quelques décades qu'il sera possible de donner un croquis net des tendances de développement.

* * *

Le *marché financier* (marché de capitaux à long terme) a marqué une plus grande activité en 1927 que pendant les deux années précédentes, une conséquence de la reprise des affaires intérieures et d'une nouvelle extension du commerce international des banques suisses; le taux de l'intérêt élevé en Allemagne a particulièrement séduit le capital suisse. C'est pourquoi la moyenne annuelle du taux d'escompte privé a atteint 3,27 % contre 2,52 % l'année précédente. On aurait dit pendant un certain temps que le taux d'escompte officiel, qui se montait à 3½ % depuis le mois d'octobre 1925, devrait être élevé. Toutefois vers la fin de l'année un allègement intervint.